

ACTIVIDAD DEL PARTIDO RADICAL

Declaraciones del señor Martínez Barrio

Ante las próximas elecciones

LA REUNION DEL SABADO EN EL CIRCULO RADICAL

Pletóricos de entusiasmo, como tageneros y radicales, escribimos estas líneas. La primera prueba, el primer acto que a nuestros correligionarios, ha sido de un efecto tan sumamente prodigioso, que no encontramos adjetivos con que calificarla.

La sola invitación particular a los Comités de Distrito y a las personas destacadas del Partido en nuestra ciudad dió motivo no solo a la asistencia en pleno de aquellos, sino también a la de un grupo numerosísimo de afiliados que reclamaban su puesto de lucha en las próximas elecciones. Más de dos centenares de personas se reunieron en nuestros salones, obligando a reunir se públicamente a las Juntas Municipal y del Distrito.

Si esto fué sin previa citación oficial, qué no será el día que se convoque a todos los radicales! Es lógico, pues, que ante todo, exterioricemos nuestro júbilo y nos felicitemos de una disposición de ánimo que no por esperada nos produce menos alegría y confianza en las luchas venideras.

Presidió el Vicepresidente de Partido, don Salvador Ríos, quien dió lectura a varias cartas de afiliados citados que no pueden asistir por causas justificadas.

También se leyó una comunicación de la Juventud, cariñosamente acogida, en la que solicitó el puesto de vanguardia en la propaganda y elecciones. El Sr. Ríos agradeció el ofrecimiento expiando lo que, por el momento, deberá supeditarse a la actuación de nuestros jóvenes.

Continuó el Sr. Ríos saludando a los reunidos en nombre de los señores Rizo y Rocha, anunciando que en esta semana vendrán a reunirse con nosotros para tomar parte activa en la propaganda electoral.

Se hicieron atinadas observaciones por parte de algunos correligionarios y se acordó redactar un manifiesto a la opinión pública, explicando la actuación y propósitos que animan al Partido.

El señor Ríos puso en conocimiento de las Juntas de distrito las normas que deben ajustarse en sus trabajos, entregando a los presidentes la documentación correspondiente a sus distritos, facilitados al mismo tiempo datos minuciosos de las actuaciones realizadas hasta el día por el Comité Ejecutivo.

A continuación quedó nombrado el cuerpo de oradores que ha de tomar parte en la propaganda electoral.

El señor Ríos anticipó como posibles algunos nombres de los que han de figurar en la candidatura por la Provincia.

Finalmente, D. Zenón Martínez Dueso pronunció unas palabras elocuentes que elevaron, si esto era posible, aún más los entusiasmos, propagando por la cooperación en la forma que pueda cada afiliado al triunfo de la candidatura Radical.

Y con vivas a la República, al Partido Radical y a nuestro querido e ilustre jefe, D. Alejandro Lerroux, terminó esta inolvidable reunión que sirvió para demostrar que la República cuenta con una cantera de auténticos republicanos que es lo que en España representa el Partido Radical y que esa cantera sabrán luchar por darle el asentamiento definitivo de que está necesitada.

LA ASAMBLEA PROVINCIAL

Ayer, como teníamos anunciado, se reunieron en Murcia todos los Comités radicales de la provincia al objeto de organizar los trabajos para las elecciones que se avecinan.

Lo mismo que en Cartagena, el amplio Círculo de nuestros correligionarios de Murcia, era insuficiente para albergar a los radicales congregados en los que rebosaba el más franco optimismo, menudeando las pruebas de entusiasmo con que nuestros amigos se aprestan a la próxima lucha.

El numeroso público congregado en las inmediaciones de la Casa de los radicales, comentaba la trascendencia del acto, cuya importancia ha sido destacada en todos los sectores políticos de la capital.

La reunión comenzó a las diez de la mañana, habiendo terminado sus trabajos a las seis de la tarde. Su principal objeto fué facilitar en primer término un amplio cambio de impresiones, e inscribir a los Comités locales en aquellas cuestiones de orden privado que han de constituir la norma del partido en la contienda electoral.

Los miembros del Comité Ejecutivo sometieron aisladamente a cada Comité local un cuestionario de preguntas que fueron contestadas con gran minuciosidad por escrito y con cuyos datos han de establecerse las estadísticas, donde en cualquier momento que sea preciso podrá determinarse el estado de las fuerzas en cada localidad.

Por lo que respecta a la designación de candidatos, no se trató nada definitivo en esta primera asamblea, ya que se está pendiente de algunas consultas importantes que no han podido ser evacuadas aún; pero si hemos de dar crédito a los bien informados y a lo que sin duda, constituye el sentir general del partido, los nombres que se barajan como seguros para formar en la lista radical son los de los señores Cariona, Rocha, Rizo, Martínez Moya y Damao Vélez. Cualquiera otra cosa que en estos momentos se diga carece de fundamento y debe descartarse por falsa o tendenciosa, como así mismo lo que se refiera a alianzas o inteligencias sobre cuyo particular no hay nada hecho hasta el presente, no obstante las diversas especies circundadas y las muchas ofertas recibidas.

Se habló también en la mencionada reunión de la organización de la propaganda, planeándose dos grandes actos, uno en Murcia y otro en Cartagena, que de llevarse a cabo constituirán dos acontecimientos políticos de extraordinaria significación e importancia.

La asamblea acordó volver a reunirse próximamente a fin de concretar y adoptar acuerdos definitivos.

Un éxito más del partido a juzgar por los trabajos realizados, y por la cantidad, calidad y entusiasmo de las personas que se reunieron ayer en el

EL SR. MARTINEZ ELORZA, SE DESPIDE DE SUS CORRELIGIONARIOS

Ayer, a las 3 de la tarde, cuando se estaba celebrando la Asamblea, y mayor era la concurrencia de afiliados, se presentó en el Círculo Radical, el Gobernador Sr. Martínez Elorza, con el objeto de despedirse de sus correligionarios.

El numeroso público congregado en el Círculo, al observar la presencia del Sr. Martínez Elorza, le tributó una cariñosa y entusiasta ovación, a la que el agasajado contestó dando visibles pruebas de emoción, con un sentido y elocuente discurso.

Dijo que ahora que había dejado de haber cumplido estrictamente con su deber en el breve tiempo que estuvo al frente del Gobierno Civil de la provincia.

Aseguró que en todo momento quiso comportarse dentro de la mayor imparcialidad y que si fué injusto con algún correligionario, ya que en la mano tuvo los medios para favorecerles como merecían y no lo hizo.

Aludió el caso de la Alcaldía de Cartagena, diciendo que era el único problema que dejaba en la provincia, y es por la triste circunstancia de encontrar se ocupando aquel puesto una persona inadecuada a la importancia e hidalguía de nuestra ciudad.

Terminó diciendo que nunca olvidará las grandes pruebas de afecto recibidas en Murcia y asegurando a los allí reunidos que inmediatamente llegara a Madrid visitaría al señor Lerroux, quien pondría de manifiesto las altas cualidades de nuestra organización provincial, el espíritu de sacrificio de sus hombres y el entusiasmo con que les dejaba luchando para vencer en la próxima batalla.

El brillante discurso del señor Martínez Elorza, fué contestado por el señor Martínez Moya, que tuvo fuertes palabras de despedida para nuestro correligionario, cuya personalidad fué exaltada paralelamente a sus merecimientos, asegurando que el señor Martínez Elorza había evidenciado una vez más sus extraordinarias dotes de político, suficientemente probadas cuando desempeñaba los Gobiernos civiles de Granada y Salamanca.

Dijo que ningún Gobernador podrá mostrarse más orgulloso que el señor Martínez Elorza de haber cumplido en todo momento con los dictados de la justicia, por lo que sus correligionarios se sentían satisfechos, lamentando que altas conveniencias de orden político privaran a la provincia de tan valiosa autoridad.

Terminó suplicando al señor Martínez Elorza, llevara, en nombre de estos correligionarios un caluroso abrazo para el ilustre jefe asegurándole que aquí quedan trabajando por el Partido y por la República.

Con un entusiasmo inenarrable, se repitieron las ovaciones, dándose vivas al Partido Radical, a Lerroux y al Gobernador republicano.

Dice el Ministro Ricc Avollo

Madrid.—El Ministro de Gobernación ha dicho a los periodistas que durante la madrugada se habían registrado algunos delincuentes en Puerto de Migalbo (Teruel) en motivo de una lucha con vacas emboladas.

Los mozos promovieron un gran escándalo, uniéndose todo el vecindario.

El orden se restableció al llegar refuerzos de la Benemerita.

Refiriéndose al mitin de derechas celebrado en el Monumental Cinema dijo que los incidentes se habían producido fuera de la zona de vigilancia que se había establecido.

Parece que los agresores siguieron a algunos concurrentes hasta la Puerta del Sol, y allí les agredieron.

Dijo que carecía de importancia el incidente.

Madrid.—Conversando un periodo con el señor Martínez Barrio, se manifestó que no estamos ante ningún ensayo de política determinada.

La posición del Gobierno es bien clara y definida.

Convocadas ya las elecciones generales, creemos dar—siguió diciendo el jefe del Gobierno—con nuestros actos una absoluta garantía de imparcialidad.

Cuando hable el país en las urnas será llegada la hora de marcar los nuevos rumbos políticos de la Nación de la patria.

Gobernaremos a España en servicio de todos los españoles y no impondremos a nadie más que sencillamente que cumple con su deber y se pro

La posición que adopte el partido radical, corresponderá exclusivamente al acuerdo de las organizaciones. En cuanto a la de los Ministros, está bien señalada por la Constitución, o sea aconsejar y practicar la unión de todos los republicanos.

Este Gobierno vivirá hasta que se realicen las elecciones convocadas.

Refiriéndose a la proyectada prórroga de los presupuestos, dijo que como las nuevas Cortes se reunirán el 8 de diciembre, tendrán aun unos días del último trimestre para acordar por su cuenta la prórroga.

Agregó que ha acordado adquirir, mediante concurso, un edificio para el Tribunal de Garantías.

UN DISCURSO DE DON MIGUEL MAURA

En el Cine de La Opera, con un lleno rebosante, tuvo lugar ayer el mitin organizado por el partido republicano conservador, pronunciando un discurso el señor Maura.

Dijo que los enemigos de la República procedentes del campo de las derechas, combaten a la República, asegurando que no es más que demagogia y sectarismo, lo cual es inexacto.

Estima que es prematuro enjuiciar la labor de los contribuyentes, creyendo que la situación de España es difícil precisamente por la actuación de los Gobiernos que la manejan.

Añadió que ahora precisa demostrar que el periodo revolucionario ha terminado, ya que si las cosas no se corrigen, en lugar de terminar será ahora cuando comience verdaderamente. Los remedios solo pueden encontrarse dentro de la legalidad de la Constitución que se asienta en el sistema parlamentario.

Hablar de la reforma de la Constitución, es tanto como abrir el camino a la revolución.

Parece que la demagogia nos abata a todos; arriba, en medio y abajo; arriba no ha presidido la cordura, si se examinan las últimas crisis en las que hemos visto desfilar, aconsejando la continuación de la misma política a los causantes de todos los desastres y era como una fórmula viviente del cuento de la buena pipa.

Se formó luego el Gobierno Lerroux y en las dos sesiones de Cortes desarrolladas quedó como muestra indeleble la miseria de los hombres cuando anteponen sus pasiones pequeñas a los intereses del país.

A pesar de ello y sabiendo que el Gobierno Lerroux nada podría hacer con las pasadas Cortes, se siguió aconsejando la continuación de la misma política por temor al decreto de disolución.

Refiriéndose a los partidos políticos dijo que habían fracasado por no tener programas concretos; respecto a las derechas dijo que representan una amalgama dispartada, desde aifonistas hasta agrarios, y que si España concediera el triunfo a esa coalición absurda, que en su mayoría está dispuesta a socabar el Régimen, el Parlamento que se produjera sería estéril e ingobernable, sucederíanse gobiernos con rapidez cinematográfica y entonces fracasaría el sistema parlamentario ante el regocijo de los fascistas, pero éstos olvidan que el beneficiario en tal caso sería el marxismo.

Terminó haciendo un llamamiento a las fuerzas afines para que sacrificando sus intereses personales ofrezcan un programa concreto al país, y anunció que de no hacerse caso antes de constituirse las futuras Cortes, se negará a colaborar con quienes se nieguen a oírle.

El señor Maura fué muy aplaudido.

Universidad Popular

BIBLIOTECA CIRCULANTE

Durante el tercer Trimestre del año que corremos el número de lectores ha sido de 503, de ellos 83 pertenecientes a la sección infantil y el resto a la Biblioteca general. Clasificados por sexos la estadística da un total de 433 lectores y 70 lectoras, siendo 2.141 el número de obras leídas de las cuales corresponden a Filosofía 3; a Religión 2; a Ciencias Sociales 362; a Ciencias Puras 33; a Ciencias Aplicadas y Tecnología 54; a Bellas Artes 18; a Literatura en general 1620 y a Historias y Geografías 271.

El número de volúmenes existentes en la Biblioteca es el de 448, habiendo permanecido abierta durante 82 días de este tercer trimestre, con un coloco a esta Biblioteca a la cabeza de promedio diario de 26 lecturas, lo cual es demás de la ciudad.

LOS VIAJES LE RESULTAN COMPLETAMENTE GRATIS si hace sus compras en CASA MOLINA, tejidos, modas y confecciones.

MAYOR 40 y 51

Las candidaturas por Sevilla

Sevilla.—Se reunieron los elementos de derecha, acordando presentar candidatura unida los agrarios, nacionalistas y acción popular.

También se ha formado una coalición entre los partidos radical socialista, progresista y maurista.

El único partido que va solo es el radical, sabiéndose que presentará por la provincia, entre otros, a los señores Labandera, Alcalde de Sevilla y González Sicilia.

Por la capital irán los señores Martínez Barrio, Blasco y Rebollo.

La señora de Blasco Ibañez a Cartagena

Del 23 al 24 del mes actual llegará a Cartagena la señora viuda de Blasco Ibañez, con el fin de embarcar en el acorazado "Jaime I", que marchará a Francia para hacerse cargo de los restos del novelista y republicano insigne y trasladarlos a Valencia, donde llegarán en la mañana del día 29 de este mismo mes.

SE VENDE una mesa de Chapé. Barón Comandante del Ateneo